
東原小学校保護者の皆様からいただいた

(12/17説明会後)東台小学校と東原小学校の統合に向けたアンケート調査結果

（令和５年１２月28日）
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1

本日は、説明会を開催して頂きありがとうございました。冒頭に挨拶を頂いた教育長の方
をはじめ、担当の方々、皆さんがマニュアルを読むのではなく、ご自身の言葉で丁寧に説明
をしてくださり、大変有意義な説明会でありました。
教育長の方が、子供たちの為に熱意を持って、今回の統合に携わってくださっているのが
伝わりました。統合に至った説明も分かりやすかったですし、質疑応答の際にも、質問に対
して無駄がなく、的を得た回答で、ふじみ野市の教育に関わっている方々のレベルの高さに
驚きました。
説明会に参加する前は、東台小学校が短期間で廃校となったことについて、行政への不信
感がありましたが、東台小学校の誕生の経緯や、様々な過去の反省を活かして、今後より良
いあり方へ向かっている事を知り、色々と納得することができました。
統合後に配慮して頂きたい事は、行事の際に、保護者の方々が、我が子の応援をしっかりで
きる工夫やルール作りです。
現時点でも、運動会では、大勢の中から我が子を探すのに必死です。音楽祭も場所によって
は、自分の子供が見にくいという事もあるかもしれません。
そこだけは、是非、改善をお願いしたいです。

2
説明会に欠席したため、特にありません。
東原と東台の子どもたちが仲良く楽しい学校生活を送ることができれば良いと思います。

3

・どなたかがおっしゃってましたが、子供たちの受け入れ体制や配慮などは勿論ですが、東
台小の保護者の方も凄く不安だと思うのです。なので、保護者の方にも交流も持つ場を設
けたり、学校内のことやルール、行事のことなどを聞いたりできる場があったらいいんじゃ
ないかと思いました。
・これもどなたかがおっしゃってましたが、私達保護者や子供たちが決定したことのみを受
け入れるのではなく、様々な事を決めていく過程で、なるべく多くの議題について賛否を問
うたり、意見を出したりという参加ができたらと思います。そういう意味で、今回この統合
について東台小側の意見だけを聞き、東原小には決定してからの説明会、というのは少々
納得がいかないところがあります。時間が限られている中で全ての意見を取り入れること
は不可能だとしても、多くの人が納得できる形で再来年の4月を迎えられるよう、私達保護
者も協力できればと思いますので、なるべく教育委員会等ご担当部署のアクションも逐一
公開をお願いしたいです。会議の議事録のURLを張り付けて、都度意見を送れるようにす
るだけの簡易的なものでも結構です。ご検討いただけますよう、どうぞよろしくお願いいた
します。

4
何か些細なことでもトラブルや困ったことが起きた時に気軽に相談出来、かつ速やかに対
処してくださる環境を整えていただきたいと思います。
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5

東原小は転入生ともすぐに仲良くなれているなと感じるので、統合と転校は違うとは思い
ますが、大人数だからいじめがあったら…ではなく、大人数のところにどうしたら早く馴染
めるのかを学校と家庭で子どもと話し前向きな気持ちで東原小に来てもらいたいと思いま
す。
低学年は統合についてよくわかっていないので１８日の説明後も丁寧に説明していただき
たいと思います。
行事で交流をはかるのも良いと思いますが、東台小での思い出として運動会や音楽会は別
の方がいいと思います。観覧のしづらさでよく見えないのはかわいそうなので、別で球技
大会や音楽会を映像で見せ合うなど小規模校のメリットを最後の年も生かしてあげて欲し
いと思います。映像で大人数での運動会や演奏、合唱を見るのでも良いかと思います。
水泳の授業が合同なら今年度更衣室がとても混雑したので工夫をしていただきたいと思
います。

6 子供達が戸惑わないように、子供達に説明をしっかりして欲しいと思います。

7

お手厚いフォロー体制、ゆとりのある学習環境作りを有言実行して頂きたいです。慢性的な
教員不足は先生方の負担になり、その結果子どもたちへの悪影響につながるのは素人にで
も想定出来る。市内でも注視されている案件ですし、ふじみ野市内でもモデルになる様な
思い切った改革をしてしっかりサポートしていただきたいです。

8
説明会は出席できませんでした。
説明会での話や質疑応答などの内容を文章で出してほしいです。

9

人数の増加に併せて、先生の人数と教具などの学用品なども、増やしていただきたいです。
生徒の人数が増えた事によって、先生が疲弊し、学級崩壊、いじめ、学力低下、不登校が発
生しないよう事前対策をお願いいたします。
ふじみ野市の中で、最多の生徒数になる小学校になると思います。失敗事例にならないよ
う熟考いただきながら、環境の準備をお願いいたします。
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10

東台の方が折れることが多くなるとは思う。東原が上から目線にならず、 対等な立場で意
見が言い合えることをのぞむ。
先生や学校側に負担が増えてしまうと、子供への対応にまわれず、心配もあるので、保護者
が協力できる場を作って先生の負担を減らせると良いと思う。

11

説明会は不参加でしたので、頂いていた事前資料やアンケート結果を元にした意見を書か
せて頂きます。私自身が、現在の子供と同学年の時に近隣の小学校の児童数減少に伴い、
マンモス校から一部児童が転校するという形で人数調整が行われた当事者でした。今回の
ように、全員というわけでも、新年度からというわけでもありませんでした。ですが、目立っ
た混乱もなく、中学からはまた合流するので、双方笑顔でお別れ会をしました。今回は統合
に伴い、母校がなくなるという点が当時の私とは違うので、東台小の子どもたちの寂しさ
ははかりしれません。ですが、子供というのは順応性が高いので、大人が思うよりも些末な
問題かと思います。ただ、区切りを付ける意味で、先日行われた５０周年祭のような地域の
方々も参加出来るような閉校式典があったら素敵だなと思います。今回は、多くの方が経
験し得ないことなので、不安からネガティブな意見が出ているようでしたが、当時転校後に
行われたことで、良かったなと思うことを書きたいと思います。
１つ目は、授業参観で子供たちの自己紹介（今思うと保護者が子供たちを把握できるように
していたのだと思います）、自分が思う学校の好きなところ良いところを発表することでし
た。学校の良いところを出し合って話し合い、それを１つにまとめて児童会に提案し、児童総
会で皆で決めていくというものでした。当時は、転校前の学校で行われていた移動給食（他
のクラスに行って違うクラスの子と食事をする）が採用されて嬉しかった記憶があります。
今回も最初にお互いを知る機会をたくさん作れたら良いのではないかと思います。それを
きっかけに仲良くなっていくこともあると思います。
２つ目は、私自身は４年生だったので当事者ではありませんでしたが、最終学年の代は卒ア
ルを２つの学校の出身者で意見を出し合って一部オリジナルのページを作ったと聞いてい
ます。子供が最終学年の年に統合するので、統合後初の卒業に関しては、東台の要素も入っ
たら素敵だなと思います。長くなりましたが、実際に統合してしまえば、不安も解消され、よ
りよい学校になっていくと思います。先生方の負担がより一層大きくなると思いますので、
保護者としてできることをしていきたいと思っております。

12

今現在、東台学区の子が娘の登校班にいるのですが、遠いせいか集合時間に間に合うこと
がありません。東台地区、東原地区で登校班が分かれると思いますが、ご近所同士で集合で
きるように工夫してあげてください。あと、フレンズタイムなどの交流を増やすなど、子供た
ち同士のコミュニケーションを大切にしてあげてください。
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13

それぞれ各家庭の意見があるかと思いますが、全家庭全ての意見は取り入れるのは難しい
かと思います。ただ１番は学校に通う子供達が楽しい学校生活をおくれるかどうかだと思
います。保護者達の心配事は他人にはわからない事だらけだと思います。ただ決まってし
まった事であれば、イヤでも呑み込まなければならないのが現状。親が不安な気持ちを表し
たままだと、環境の変化を1番受ける子供達が不安な気持のままになり、不登校児が増える
事の無いように、子供達に大人が寄り添ってあげれる先生方やボランティア的な人員確保
が必要なのではないのでしょうか。学校統合の影響を受けるのは親、保護者ではなく、子供
達なので！また児童だけではなく保護者への心のケアも必要になるかと思われます。教職
員への暴言など言葉のイジメも増える可能性も出てくるはず。カウンセラー配置や見守り的
な人員確保と教職員増員必須かと思います。

14
東台、東原関係なくのびのび教育してくださるなら何も言う事ございません。子供達をよろ
しくお願いします。

15

説明会参加させていただきました。ありがとうございます。
保護者は「東原小学校は受け入れる側」という意識ではなく、共に統合する学校の一員とし
ての意識をもって過ごすべきだと強く感じました。学校まかせではなく、地域や自治体も絡
めて、統合に向けて、子供たちが過ごしやすい環境、互いに慣れ親しめる環境を整えていく
必要があると思います。
今回東原小から説明会に参加されていない保護者の方がとても多いので、懇談会等の機
会できちんと全保護者に伝えていくとよいのかなと思いました。

16 R7年の統合に向けて、推進よろしくお願いします

17

統合して友達が増えることでコミュニケーション能力や協調性､また競争力などが向上する
ことを期待します。
東原小学校と東台小学校の双方が協力し合い子供を第一に考えて様々なことをご検討い
ただけると幸いです。
説明会ありがとうございました。
引き続きよろしくお願いいたします。
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18 都合により参加できませんでしたが、アンケート結果を確認させて頂きます。

19 よろしくお願いいたします。

20 教員の数が増員されるとのことで、すこし安心いたしました。

21
保護者の方から、増設の計画など、本当に間に合うのか突っ込んだ質問がされました。も
やっとした回答がなされたこともいくつかあります。質問に対して明確に回答できない場
合、あらためて紙面にて回答する等、今後はしていただきたいです。

22 新しい仲間が増えますので、今まで以上に友達関係が良くなる事を期待します。

23

子供達は最初は戸惑うこともあるかもしれないけれど、東台の子達もすぐに馴染むと思い
ます。幼稚園や保育所、習い事などで、東原に多少はお友達がいる子もいると思うので。そ
れよりも東台の保護者の方達への配慮が必要なのかなと感じます。
PTAや学校行事への取り組み方など、おそらく色々なところで細々と勝手が違ってくると
思うので、最初は抵抗があると思います。
「子供が」と言っているけれど、たぶん親の方が不安は大きいと思う、実際自分が東台の親
の立場だったら、慣れ親しんだ環境からまた働きながら新しい子供の環境へ、、と思うと想
像しただけでちょっと疲れちゃうと思いました。

24
新しいお子さんたちとの交流が増えることを、親子共々楽しみにしております。
東台小から来るお子さんは、新しい環境での生活や、通学路の変更に不安を感じることも
あると思います。そういったところへの配慮がなされることをお願いしたいと思います。

25

全体的に対応の遅さがとて気になりました。
説明会開催時期や、学童の増設問題等。
統合には賛成ですが統合ありきで進められてきた事は残念です。
形式上、児童・保護者の意見を聞いただけに感じます。
児童が安全安心に、楽しく過ごせるように環境を整えてほしいです。
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26 お友達が増えると良いです。

27 先生の増員と施設の修繕

28
来年度、東台、東原の合同でのイベントを計画して交流できたらいいのかなと思います。毎
年の行事、1年生が西之原中央公園で遊ぶ時に同じ日程にする等。全学年一斉ではなくて
学年毎のちょっとした行事が一緒に出来たら、少しずつお互いを知る事が出来るのかなと。

29

現場任せに作業を投げるのではなく、教育委員会からも当然統合作業に従事する方を数名
加勢させて学校生活に支障を出さないようにして下さい。
東台小学校の耐用年数からも利用価値の高い施設です。げんきプラザ等の研修施設になる
のも移動時間などの軽減につながり
また、近隣の市区町村と連携した施設運営も可能性が十二分にあります。

30
東台小学校は綺麗でクラブ活動などでも体育館を使用しています。
取り壊しになってしまったら、勿体無いと思いました。
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